

durch ihre Teilnahme an der Nachtschichtarbeit zur besseren Ausnutzung der Grundfonds beitragen, sowie für Werktätige, die infolge ihrer Arbeit auf Bau- und Montagebaustellen zeitweise getrennt von ihren Familien leben;

- die Durchführung weiterer lohnpolitischer Maßnahmen zur besseren Anerkennung der Arbeitsleistungen verschiedener Beschäftigtengruppen für rund eine halbe Million Werktätige.

Diese Maßnahmen zur Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen einer großen Anzahl von Werktätigen erfordern beträchtliche materielle und finanzielle Mittel.

Wir geben der Gewißheit Ausdruck, daß die beschlossenen Maßnahmen für alle Werktätigen ein Ansporn sein werden, durch gute Arbeit und schöpferische Initiative die Voraussetzungen für die weitere erfolgreiche Verwirklichung der Hauptaufgabe zu schaffen und die ökonomische Kraft unseres Landes weiter zu erhöhen. Die Quelle dafür ist die beharrliche und zielstrebige Arbeit jedes einzelnen Werktätigen an seinem Arbeitsplatz; der sorgsame Umgang mit jeder Mark, jeder Stunde Arbeitszeit und jedem Gramm Material, um ständig einen höheren Nutzeffekt zu erreichen.

Die beschlossenen Maßnahmen sind ein weiterer anschaulicher Beweis dafür, daß die Ergebnisse der Arbeit den Werktätigen in unserer Republik selbst zugute kommen. Das Glück des Volkes, die Interessen der Arbeiterklasse und aller Werktätigen stehen im Mittelpunkt der gesamten Politik der Partei der Arbeiterklasse und unseres sozialistischen Staates.

1. Maßnahmen zur Erhöhung des Mindesturlaubs

Ab 1. Januar 1975 wird der Mindesturlaub von gegenwärtig 15 Werktagen auf 18 Werktage erhöht. Dadurch erhalten mehr als 1,5 Millionen Werktätige einen längeren Urlaub.

II. Weitere Maßnahmen zur gesellschaftlichen Anerkennung und Würdigung hoher Arbeitsleistungen der Werktätigen

1. Der Orden „Banner der Arbeit“ wird erstmalig zum 25. Jahrestag der DDR und in den folgenden Jahren zum 1. Mai in 3 Stufen für hervorragende und langjährige Leistungen bei der Stärkung und Festigung der Deutschen Demokratischen Republik, insbesondere für hohe Arbeitsergebnisse in der Volkswirtschaft, an Einzelpersonen und Kollektive verliehen.

Mit der Verleihung des Ordens „Banner der Arbeit“ an Einzelpersonen ist eine einmalige Prämie verbunden.